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С О Ю ЗА  С С Р

Ы увеличении производства, расширении 
ассортимента и улучшении качества 

детской одежды и обуви
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 

Союза ССР рассмотрели вопрос об увеличении произ
водства. расширении ассортимента и улучшении ка
чества детской одежды и обуви.

Нейтральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР отметили, что в результате дальнейшего подъе
ма материального благосостояния и культурного уров
ня трудящихся непрерывно растут запросы населе
ния на различные товары широкого потребления. До
стигнутые успехи в развитии промышленности и 
сельского хозяйства позволили за последние годы 
значительно увеличить производство промышленных 
товаров. Несмотря на это, потребности населения в 
некоторых товарах обеспечиваются еще не пол
ностью. Особенно ощущается недостаток в продаже 
некоторых товаров детского ассортимента. В магази
нах не всегда можно купить для детей обувь, трико
тажные изделия, костюмы, платья и пальто нужных 
размеров, желательных расцветов и фасонов. Мало 
вырабатывается утепленной обуви, юфтевых сапог 
для детей, проживающих в сельской местности, лет
ней спортивной обуви, а также специальных тканей 
для пошива детской одежды. Качество многих выпу
скаемых детских товаров не отвечает возросшим 
требованиям покупателей.

Такое положение с удовлетворением потребностей 
населения на детскую одежду и обувь объясняется 
не только недостатком сырьевых ресурсов и произ
водственных возможностей нашей промышленности, 
но и отсутствием достаточного внимания к этому 
делу со стороны многих местных советских, хозяй
ственных органов и руководителей промышленных 
предприятий.

Министерство торговли СССР, Центросоюз и их 
местные органы неудовлетворительно изучают спрос 
на товары детского ассортимента и не оказывают 
необходимого воздействия на промышленность в це
лях увеличения производства и улучшения качества 
детских товаров.

ПК КПСС и Совет Министров СССР считают, что 
наша промышленность располагает возможностями в 
течение ближайших д%ух лет увеличить производство 
детской одежды -гг обуви в таких размерах, чтобы 
полностью удовлетворить потребности населения, 
значительно расширить ассортимент и улучшить ка
чество этих товаров в соответствии с запросами на
селения.
. ЦК КПСС и Совет Министров СССР постановили:

1. Значительно увеличить производство детской 
одежды и обуви. Выпустить в 1958 году кожаной 
обуви для детей не менее 149,5 млн. пар (или на 
27,3 проп. больше фактического выпуска 1957 г.), 
пинеток —  5,8 млн. пар. чулочно-носочных изде
лий —  310 млн. пар. трикотажного белья —  130 
млн. штук, верхнего трикотажа —  55 млн. штук.' а 
также увеличить по сравнению с утвержденным пла
ном выпуск швейных изделий детского ассортимен
та на сумму один миллиард рублей.

2. Обязать Советы Министров союзных республик:
предусматривать в планах, начиная с 1959 года,

дальнейшее увеличение, выпуска швейных, чулочно- 
трикотажных изделий детского ассортимента, а так
же детской кожаной обуви с тем. чтобы спрос насе
ления на эти изделия был полностью удовлетворен:

в целях дальнейшего роста производства одежды и 
обуви для детей обеспечить ввод производственных 
мощностей за счет ускорения в 1958— 1959 гг. 
строительства и реконструкции 22 швейных, 18 
трикотажных и 34 кожевенно-обувных предприятий;

принять меры в значительному увеличению мощ
ностей кожевенных заводов с тем, чтобы обеспечить 
ресурсами кожтоваров намечаемый на ближайшие 
годы рост производства обуви.

3. Увеличить на 1958 год объем капитальных 
вложений на строительно-монтажные работы по пред
приятиям швейной, трикотажной и кожевенно-обув
ной промышленности на 195 млн. рублей.

4. Рекомендовать Советам Министров союзных 
республик рассмотреть вопрос о значительном повы
шении качества выпускаемых изделий для детей и 
обеспечить проведение мероприятий по повышению 
износоустойчивости, расширению ассортимента, фа
сонов и моделей детской одежды и обуви, а также по 
улучшению расцветок и рисунков материалов, при
меняемых для их изготовления. При этом предусмот
реть следующие мероприятия по улучшению качест
ва и расширению ассортимента детских изделий:

а) начиная со второго полугодия 1958 года рас
ширить выпуск и поставку предприятиям швейной 
промышленности тканей для пошива детской одеж
ды —  набивного и гладкокрашеного вельвета, искус
ственного меха «снежинка», тканей с водоотталки
вающей пропиткой, облегченного бобрика, драпа, детс 
ских пальтовых, костюмных и плательных тканей 
различных структур и переплетений в разнообраз
ных расцветках. Систематически разрабатывать но
вые структуры недорогих тканей для детских пальто, 
костюмов и платьев, а также хлопчатобумажных, 
штапельных и льняных тканей для пошива изделий 
детского ассортимента и внедрять эти ткани в про
изводство:

б) принять меры к  полному удовлетворению  ̂тре
бований торгующих организаций по поставке белья 
из отбеленного трикотажного полотна, а также отбе
ленных чулочно-носочных изделий для детей. Приме
нять для производства изделий верхнего трикотажа 
только крашеную шерстяную и полушерстяную пря
жу. Обеспечить преимущественное использование 
шерстяной и полушерстяной пряжи повышенных но
меров в производстве изделий верхнего трикотажа 
для детей. В целях повышения носкости чулочно- 
носочных изделий и изделий верхнего трикотажа ^для 
детей, расширить применение хлопчатобумажной и 
шерстяной пряжи с примесью капронового волокна;

в) выпускать детскую обувь с утолщенной кожа
ной подошвой, с резиновыми накладками на подошве, 
а обувь с текстильным верхом —  с накладными ко
жаными носками. Запретить производство детской до
школьной обуви с верхом из шеврета. Организовать 
производство утепленных ботинок на байке с капро
новым волокном, увеличить выпуск сандалий, санда
лет. летних туфель и спортивной обуви, а также 
юфтевых сапог и ботинок для детей в сельский рай
онах. Расширить производство обуви для школьни
ков на микропористой резиновой подошве с кожаной 
подложкой:

г) провести в 1958— 1959 годах специализацию 
предприятий швейной промышленности с тем. чтобы 
обеспечить пошив изделий для детей, как правило, 
на выделенных для этого фабриках или в отдельных 
цехах. Разработать и осуществить в 1958— 1959 го
дах мероприятия по организации, расширению про
изводства и улучшению качества прикладных мате
риалов и фурнитуры для изготовления детской одеж
ды и обуви;

д) расширить в 1958— 1959 годах сеть ателье и 
мастерских по пошиву и ремонту детской одежды и 
обуви, а также принять меры к улучшению работы 
действующих мастерских:

е) улучшить организацию торговли детской одеж
дой и обувью, расширить сеть специализированных 
детских магазинов и отделов в промтоварных мага
зинах.

Придавая большое значение делу полного удовлет
ворения потребностей населения в детской одежде и 
обуви. ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали 
ЦК компартий союзных республик, крайкомы и об
комы партии. Советы Министров республик, исполко
мы областных и краевых Советов депутатов трудя- 
щихся обеспечить безусловное выполнение установ- 
ленных заданий и принять все меры к тому, чтобы 
детская одежда и обувь в необходимом ассортименте 
повсеместно имелись в продаже.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О созыве Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета СССР на основании статьи 55 Кон
ституции СССР постановляет:

Созвать первую сессию Верховного Совета Союза Советских Социали
стических Республик пятого созыва 27 марта 1958 года в гор. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
19 марта 1958 г.

Брошюра с текстом  
речи moe. Н. С. Хрущева 
на собрании избирателей

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
брошюру с текстом . речи тов. 
Н. С. Хрущева на собрании изби
рателей Калининского избиратель
ного округа гор. Москвы.

Брошюра издана массовым тира
жом.

(ТАСС).

Совещание художников 
социалистических стран

О движении второго 
искусственного спутника 

Земли

19 марта в Москве в Союзе ху
дожников СССР открылось совеща
ние по ёопросу организации вы
ставки изобразительного искусства 
стран лагеря социализма. В нем 
принимают участие делегации Ал
бании, Болгарии, Венгрии, Гер
манской Демократической Респуо- 
лики. Китайской Народной Респуб
лики, Корейской Народно-Демокра
тической Республики, Монголии, 
Польши, Румынии, Чехословакии и 
Советского Союза.

Выступившие на совещании ди
ректор высшего художественного 
училища в Дрездене Р. Бергандер 
(Германская Демократическая Рес
публика). член президиума Союза

художников Чехословакии В. ^Фор- 
манек, секретарь Всекитайского 
Союза художников Хуа Цзюнь-у, 
скульптор С. Тодоров (Болгария) и 
другие единодушно высказались за 
организацию выставки в Москве в 
декабре нынешнего года. Наме
чается представить на выставке 
произведения послевоенных лет. В 
дальнейшем для участия в выстав
ке предполагается приглашать 
прогрессивных художников всех 
стран мипа.

Образована комиссия, которая 
подготовит положение о предстоя
щей выставке.

(ТАСС).

На 6 часов утра 20 марта вто
рой искусственный спутник совер
шил 1.977 оборотов вокруг Земли. 
В ясную погоду второй спутник 
можно будет наблюдать невоору
женным глазом перед восходом 
Солнца от нулевого градуса до 59 
градуса и после захода Солнца от 
36 градуса до 62 градуса северной 
широты. В южных широтах спут
ник будет наблюдаться перед вос
ходом Солнца от нулевого градуса 
до 12 градуса.

(ТАСС).

З а м е ч а т е л ь н а я  п о б е д а  б л о к а  
к о м м у н и с т о в  и б е с п а р т и й н ы х

☆ ☆ ☆

Заключительное заседание Центральной 
избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет СССР

☆

Нрасноречивые
цифры

БАКУ, 19 марта. (ТАСС). Весть 
о блестящей победе нерушимого

19 марта в Москве состоялось 
заключительное заседание Цент
ральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет СССР. 
На заседании был подписан прото
кол комиссии об окончательных 
итогах выборов в Верховный Совет 
СССР.

Председатель Центральной изби
рательной комиссии В. В. Гришин 
в своем выступлении отметил, что 
прошедшие выборы и их итоги 
вновь красноречиво подтвердили 
подлинно народный характер совет
ской демократии. Они свидетель
ствуют о нерушимом единстве и 
сплоченности всех народов Совет
ского Союза вокруг Коммунистиче
ской партии, о полной и безраз
дельной победе народного блока 
коммунистов и беспартийных.

Почти половину депутатов вновь 
избранного Верховного Совета СССР 
составляют рабочие и колхозники, 
непосредственно занятые _в про
мышленности и сельскохозяйствен

ном производстве. По социальному 
положению две трети депутатов 
Верховного Совета СССР являются 
рабочими и крестьянами. Осталь
ные депутаты —  представители 
народной интеллигенции. Свыше 
26 процентов депутатов —  жен
щины.

В Верховный Совет СССР избра
ны лучшие сыны и дочери совет
ского народа.

В Верховном Совете СССР пред
ставлены все народы нашей много
национальной Родины —  все со
юзные и автономные республики, 
автономные области и националь
ные округа.

Прошедшие 16 марта выборы в 
Верховный Совет СССР, заявил 
В. В. Гришин, говорят о безгранич
ной поддержке нашим народом по
литики Коммунистической партии, 
отвечающей жизненным интересам 
грудящихся. Они свидетельствуют 
о неукротимом стремлении совет
ского народа идти под руководст-

Партия и народ едины
Трудящиеся Москвы, ознакомив

шись с сообщением Центральной 
избирательной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет СССР, го
рячо приветствуют победу блока 
коммунистов и беспартийных, еще 
раз подтверждающую великое еди
нение Коммунистической партии, 
Советского правительства и народа.

Рано утром до начала рабочего1 
дня электромашиностроители мо
сковского завода имени Владимира 
Ильича обсуждали сообщение Цент
ральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
СССР. Модельщик Е. К. Макаров, 
говоря об итогах выборов, заявил:

—  В нашей стране народ еди
нодушно избирает своих лучших 
людей в свой высший орган. У

всех нас одно стремление —  при^ 
умножить могущество любимой 
Родины.

Кадровый рабочий автозавода 
имени Лихачева наладчик прессо
вого цеха С. Ф. Костерев, прочитав 
в газетах данные об итогах выбо
ров. сказал:

—  Депутаты, за которых еди
нодушно проголосовал наш народ- 
избраны все, как один. Мы с ра
достью отдали свои голоса канди
датам блока коммунистов и беспар
тийных. потому что знаем —  род
ная партия. Советское правитель
ство делают все, чтобы лучше жи^ 
лось каждому человеку в нашей 
стране.

(ТАСС).

вом партии вперед, в новым побе
дам коммунизма.

На заседании комиссии был рас
смотрен также вопрос о передаче 
всех материалов, связанных с вы
борами в Верховный Совет СССР, 
Мандатным комиссиям Совета Сою
за и Совета Национальностей.

___________  (ТАСС).

Единение и сплоченность 
— залог наших 

дальнейших побед
Трудящиеся Томской области с 

большим интересом и горячим одоб
рением встретили сообщение Цент
ральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
СССР об итогах выборов 16 марта 
1958 года.

—  Единодушие, с которым мил
лионы трудящихся нашей Родины 
голосовали за кандидатов неруши
мого блока коммунистов и беспар
тийных, —  говорит работница 
Томского завода резиновой обуви 
Лидия Сергеева, —  свидетельству
ет о несокрушимом единстве совет
ского народа, Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва.

Заместитель председателя арте
ли «Художественный промысел» 
И. М. Проничкина сказала:

—  В выборах депутатов в Вер
ховный Совет СССР приняли уча
стие почти все избиратели. Это 
говорит о том, что советские люди 
горячо одобряют политику партии 
и правительства.

Ознакомившись с Сообщением 
Центральной избирательной комис
сии, плановик цеха метчиков Том
ского завода режущих инструмен
тов Е. С. Малыгина, сказала:

—  То единение и сплоченность 
вокруг партии и правительства, 
которые проявили миллионы изби
рателей нашей страны, являются 
залогом наших дальнейших побед 
и трудовых успехов.

блока коммунистов и беспартий
ных на выборах в Верховный Со
вет СССР с большим удовлетворе
нием встречена нефтяниками Азер
байджана.

На промыслах и заводах, в^ кол
хозах и совхозах оживленно обсуж
дается сообщение Центральной из
бирательной комиссии об итогах 
голосования.

—  Выборы в Верховный Совет 
СССР. —  сказал мастер по добы
че нефти третьего промысла «Ста- 
линнефти» Ага Алекпер оглы, —  
явились демонстрацией нерушимой 
дружбы народов нашей страны, их 
тесной сплоченности вокруг Ком
мунистической партии и Советско
го правительства. Отдавая голоса 
за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных, мы голосовали за но
вые успехи мирного созидательного 
труда, за счастье простых людей.

—  Цифры, которые приводятся 
в сообщении Центральной избира
тельной комиссии, —  сказал стар
ший оператор нефтеперерабатываю
щего завода имени Вано Стуруа 
Николай Блохин, — яркие и крас
норечивые. Более девяноста девяти 
с половиной процентов избирателей 
отдали свои голоса кандидатам на
родного блока коммунистов и бес
партийных. Это говорит само за 
себя.

Советский народ тесными узами 
связан со своей водной партией. В 
ее мудром руководстве^ он видит 
надежный залог дальнейшего про
цветания Родины, повышения ма
териального и культурного уровня 
жизни трудящихся. Вот почему мы 
единодушно голосовали за кандида
тов народного блока.

Коллектив нашего завода пре
поднес Родине ко дню выборов 
свой трудовой подарок —  отгрузил 
несколько эшелонов нефтепродук
тов сверх плана. Пусть наша Ро
дина день ото дня становится бо
гаче и краше.
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Соревнование коллективов 
двух томских заводов

КРИВОРОЖНАЯ-НОМСОМОЛЬСНАЯ
Украинская ССР.

Славными делами 
встречает комсомол 
Украины приближаю
щуюся знаменатель, 
ную дату — 40-летие 
ВЛКСМ. В прошлом 
году силами молодежи 
республики были со
оружены скоростным 
методом 37 новых 
угольных шахт в Дон
бассе. За достигнутые 
успехи в строительст
ве этих шахт Ленин
ский Коммунистиче
ский Союз Молодежи Украины Указом Президиума 
ного Совета СССР награжден орденом Ленина.

Комсомольцы Украины энергично и горячо взялись за осу. 
ществление новой почетной задачи — построить в этом году 
пять доменных печей.

Одна из этих комсомольских новостроек — мощная домен
ная печь № 4 на Криворожском металлургическом заводе. 
Сюда, на строительную площадку, прибыли сотни юношей и 
девушек по комсомольским путевкам. Стремясь с честью вы
полнить обязательство, молодые домноетроители ведут работы 
скоростным методом. Намеченный график работ опережается.

На снимке: общий вид строительства доменной печи Кри
ворожская-Комсомольская.

(Фотохроника ТАСС).

Верхов-

Томская область перевыполнила квартальный 
план заготовок и закупок молока

Несколько лет соревнуются кол
лективы Томского электромехани
ческого завода и завода «Сибэлек- 
тромотор». Представители обоих 
заводов собираются вместе, чтобы 
подвести итоги, выявить недостат
ки в соревнований и наметить пу
ти их устранения.

18 марта представители обоих 
коллективов собрались в Доме 
культуры электромеханического 
завода, чтобы подвести итоги со
ревнования за 1957 год и заклю
чить новый договор.

Председатель областного совета 
профсоюзов тов. Шеляков отметил, 
что в прошлом году лучших ре
зультатов добился коллектив элек
тромеханического завода.

Директор завода тов. Паточкин 
рассказал о работе коллектива в 
1957 году. Годовой план заводом 
выполнен на 102,7 процента. 
Производительность труда за год 
выросла на 13 процентов по срав
нению с 1956 годом, себестои
мость выпускаемой продукции сни
жена на 5.8 процента. От внедре
ния рационализаторских предло
жений сэкономлено 8 миллионов 
486 тысяч рублей. Выполнил кол
лектив и свои обязательства по 
строительству жилищ хозяйствен
ным способом.

—  Наш коллектив, —  сказал 
директор завода «Сибэлекгромо- 
тор» тов. Извеков, —  выпуск про
дукции увеличил по сравнению с 
1956 годом на 16 процентов.

Но моторостроители не справи
лись с планом выпуска продукции 
в номенклатуре. Не выполнены

планы и по некоторым другим ка
чественным показателям.

В этом году коллективы заводов 
решили продлить социалистическое 
соревнование и приняли конкрет
ные обязательства на 1958 год.

Коллектив электромеханического 
завода обязался закончить'годовой 
план в полной номенклатуре к  
20 декабря, повысить производи
тельность труда на 12 процентов 
против 1957 года, снизить себе
стоимость на 3,8 процента, обу
чить 250 новых рабочих и повы
сить квалификацию 560 рабочих.

Коллектив «Сибэлектромотора» 
обязался выполнить годовой план 
к 20 декабря, повысить произво
дительность труда на 1 процент 
против плана и снизить себестои
мость продукции на 0,5 процента, 
построить хозяйственным способом 
1.400 квадратных метров жилой 
площади и т. д.

На собрании выступили предста
вители цехов обоих предприятий. 
Договоры на соревнование заклю
чили коллективы инструменталь
ных. литейных и других цехов 
завода.

Участники Совместного собрания 
представителей заводов высказали 
пожелание чаще встречаться друг 
с другом, обмениваться передовым 
опытом, регулярно подводить ито
га соревнования.

Коллективные корреспонденты 
газеты «Красное Знамя» —  

редакции многотиражных газет 
«Техника шахты» 

и «За новую технику».

Борясь за выполнение обя
зательств, принятых в ответ на 
Обращение ПК КПСС и Совета 
Министров СССР к  работникам 
сельского хозяйства, и развернув 
социалистическое соревнование за 
достойную встречу дня выборов в 
Верховный Совет СССР, тружени
ки сельского хозяйства Томской 
области досрочно— 10 марта 1958

года— выполнили государственный 
плал заготовок и закупок молока 
первого квартала на 107,6 процен
та; заготовлено и закуплено моло
ка на 47 процентов больше, чем 
в прошлом году. За два месяца те
кущего года производство молока 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года увеличи
лось на 23 процента.

Плавучие краны для сибирских рек
ЛЕНИНГРАД, 19 марта. (ТАСС). 

Машиностроители завода подъемно
транспортного оборудования имени 
С. М. Кирова изготовили первые 
четыре плавучих подъемных кра
на. предназначенных для эксплуа
тации на сибирских реках: Амуре,

Енисее. Оби. Мощные машины да
дут возможность механизировать 
труд рабочих лесной промышлен
ности. Грузоподъемность' каждого 
крана —  10 тонн, вылет стрелы—  
30 метров. Порталы механизмов 
монтируются на понтонах.

Уникальный пресс
ЗАПОРОЖЬЕ. 19 марта. (ТАСС). 

На заводе абразивных изделий 
вступил в строй уникальный пресс 
мощностью две тысячи тонн. Он 
предназначен для формовки шли
фовальных электрокорундовых

кругов диаметром 750, 900 и
1.100 миллиметров. Все производ
ственные операции по формовке 
крупногабаритных кругов пол
ностью механизированы и авто
матизированы.

ТираЖ денеЖно-'вещевой лотереи
Тираж денежно-вещевой лотереи 

1958 года, билеты которой рас
пространялись на территории

РСФСР, состоится в Москве 24 
мая текущего года.

Тираж продлится 6— 7 дней.
(ТАСС).

Новости техники
'От корреспондентов ТАСС)

На предприятиях страны твор
ческими усилиями новаторов про
изводства создается новая техни
ка, модернизируется старое обору
дование.

На Московском заводе шлифо- 
; зальных станков закончено испы

тание нового зубошлифовального 
станка «5860В» для изготовления 
крупногабаритных шестерен с 
зубьями внутреннего зацепления. 
Этот вид оборудования, впервые 
выпускаемый нашей промышлен
ностью, обеспечивает выпуск де
талей по первому классу точности. 
Все основные производственные 
процессы на нем автоматизирова
ны. Модель «5860В» —  это пятая 
из серии высокоточных зубошлифо
вальных полуавтоматов, освоенных 
коллективом завода за последние 
несколько лет.

На Ульяновском заводе малоли
тражных двигателей сконструиро
ван аппарат для управления дви
гателями на расстоянии. На пуль
те управления автоматически по
казывается наличие в двигателе 
горючего, масла, воды, ее темпера

тура. имеется пожарный сигнал. 
Двигатель, находящийся от дистан
ционного аппарата на расстоянии 
до 70 метров, запускается и оста
навливается с пульта за две —  три 
секунды простым нажатием кноп
ки. Применение этих аппаратов 
позволит высвободить в сельской 
местности большое число мотори
стов, получить и значительную 
экономию средств.

На Киевском заводе «Красный 
экскаватор» создан усовершенство
ванный гидравлический экскава- 
tod «Э-221» на базе трактора «Бе
ларусь». Он оснащен быстросъем
ным навесным оборудованием. уста
навливаемым на тракторе, и не
съемными механизмами погрузчика 
в передней его части. Машина 
имеет упрощенную конструкцию 
гидрораспределителей со встроен
ными предохранительными клапа
нами. Производительность экскава
тора 40 кубометров грунта в час—  
на 16 кубометров больше, чем у 
экскаватора «Э-153». Скорость пе
редвижения машины —  13 кило
метров в час.
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии 
колхозного строя н реорганизации машинно-тракторных станций

_А_ I мА.

ОБЩ ЕЕ СОБРАНИЕ КО ЛХО ЗНИКО В И МЕХАНИЗАТОРОВ КОЛХОЗА 
„ЗАВЕТЫ  ЛЕНИНА", КО Ж ЕВН И КО ВС КО ГО  РАЙОНА

ё1@ с к о л ь б ! 0  п р е д л о ж е н и й

Говорит тов МИНАЕВ, агроном колхоза
В  Э Т И  Д  И  ш

Колхоз «Заветы Ленина», Кожевниковско- 
го района, — один из крупнейших в области. 
На его полях работает около двух десятков 
тракторов, много других сельскохозяйствен
ных машин. Их обслуживает большой отряд 
механизаторов.

В эти дни среди механизаторов и колхоз
ников царит большое оживление. Оно вызва. 
но мероприятиями партии по дальнейшему 
развитию колхозного строя и реорганизации 
МТС. Осуществление их позволит двинуть 
развитие каждой артели еще более быстрыми

темпами, лучше будут использоваться те 
возможности, которые заложены в коллек
тивном хозяйстве, возрастут доходы колхо
зов и колхозников. Обо всем этом говорилось 
на состоявшемся недавно собрании колхоз
ников и механизаторов, посвященном обсуж
дению постановления февральского Пленума 
ЦК КПСС и тезисов доклада товарища 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций».

Реорганизация МТС подготовлена всем 
ходом развития сельского хозяйства

Товарищи!
Великая правда и мудрость зву

чат в каждом слове постановления 
Февральского Пленума ЦК КПСС. 
Это —  новое проявление неустан
ной заботы Коммунистической пар
тии о насущных интересах народа. 
Наступил новый этап развития 
колхозного СТРОЯ.

Как указывается в постановле
нии Пленума ПК КПСС, намечен
ные мероприятия по дальнейшему 
развитию колхозного строя и реор
ганизации МТС имеют жизненно 
важное значение для социалисти
ческого сельского хозяйства.

Каждый, кто знаком с жизнью 
колхоза «Заветы Ленина», видит, 
как много нового появилось в нем 
за последние годы, после сентябрь
ского и последующих Пленумов ПК 
КПСС и XX съезда партии. В прош
лом году мы сумели за счет залеж
ных и целинных земель увеличить 
посевную площадь на 127 гекта
ров. Освоенная земля использована 
для посевов пшеницы и кукурузы. 
Проведена известная работа по по
вышению культуры земледелия. 
Благодаря этому валовой сбор зер
на увеличился против 1956 года 
на 9 тысяч центнеров. А ведь еще 
недавно мы отставали по производ
ству зерна.

В минувшем году мы по
лучили только одной пшеницы 
32.924 центнера, заложили более 
1.280 тонн кукурузного силоса. 
Звено Азаровой получило с каждо
го гектара по 29,5 центнера таба
ка. звено Ивановой —  по 25,2 
центнера.

(Из доклада секретаря
парторганизации колхоза 

тов. ЕМЕЛЬЯНОВА)

Молока по сравнению с прош
лым годом произведено на 3.742 
центнера больше.

Здесь, на собрании сидят слав
ные труженики полей.—  колхоз
ники первой комплексной и чет
вертой полеводческой бригад, полу
чившие свыше 17 центнеров зер
на, а пшеницы— более 21 центнера 
с каждого гектара. Колхоз досроч
но сдал государству более 170 ты
сяч пудов добротного хлеба, обес
печил себя семенами, засыпал 
6.000 центнеров фуража для об
щественного животноводства.

Мы довели неделимый фонд кол
хоза до полумиллиона рублей.

Наш колхоз располагает всеми 
необходимыми денежными и мате
риальными ресурсами для того, 
чтобы в настоящее время еще бы
стрее поднимать все отрасли 
артельного хозяйства. В этом деле 
нам помогут намеченные ЦК КПСС 
мероприятия по докладу тов. Хру
щева «0 дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций».

Бесспорно. МТС мы обязаны ро
стом и укреплением своего хозяй
ства. Механизаторы производили на 
наших полях основную работу.

Однако в нынешних условиях 
существующая форма производст
венно-технического обслуживания 
колхозов через МТС, как правиль
но отмечается в решении февраль
ского Пленума ЦК КПСС, переста
ла соответствовать потребностям

развития производительных сил 
сельского хозяйства.

Мы пришли к  выводу, что 
нам необходимо купить в этом го
ду У государства 17 тракторов 
«ДТ-54», «СТЗ-НАТИ», «Беларусь» 
и других марок, 19 зерновых и 
других комбайнов и необходимый 
прицепной и почвообрабатываю
щий инвентарь.

В ответ на заботу Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства мы удвоим и утроим на
ши усилия в труде и выполним 
взятые нами на этот год со
циалистические обязательства: по
лучим средний урожай зерно
вых на всей площади посе
ва не менее 17 центнеров с 
гектара,, в том числе пшеницы 
по 18 центнеров, картофеля по 
120 центнеров, кукурузы на си
лос не менее 300 центнеров зеле
ной массы, проведем весенний сев 
в течение 10— 12 дней и на вы
соком агротехническом уровне.

Намеченная реорганизация МТС 
не должна демобилизовать механи
заторов. колхозников, ослабить их 
внимание к текущим делам. Необ
ходимо в ближайшее время завер
шить всю подготовку к севу, орга
низовать вывозку навоза на поля, 
оборудовать полевые станы.

Мы решили в текущем году на
доить от каждой фуражной коровы 
не менее 2.200 килограммов моло
ка, произвести более 1.000 цент
неров мяса. в. том числе 600. цент
неров свинины.

Задача сложная, однако в но
вых условиях мы сумеем лучше ис
пользовать имеющиеся у нас 
резервы. И наши планы выполним.

С первого же дня высокопроизводительно 
использовать технику

Говорит тов. МАКСИМОВ, старший, механик колхоза
Я испытываю чувство глубокой 

благодарности Коммунистической 
партии за то, что она, как мать, за
ботится о нас. В самом деле, вопрос 
о реорганизации МТС назрел. Наши 
колхозы стали крупными, они наб
рали сил и имеют все возможности 
принять технику, которая до сих 
пор была в МТС. Как и у других 
колхозов, у нас есть достаточное 
количество механизаторов, за трак
торы и комбайны мы сможем рас
считаться с государством в течение 
одного года —  двух лет.

В новых условиях техника будет 
использоваться лучше. Ведь на 17 
тракторах, что мы решаем закупить, 
мы, механизаторы, не только смо
жем обрабатывать землю, но и 
транспортировать грузы, вывозить 
лес. Мы не допустим, чтобы наша 
техника простаивала. И надо уже 
сейчас решить вопрос о строитель, 
стве добротных мастерских и га
ражей в колхозе, о квалифициро
ванном техническом руководстве 
этим важным и сложным участком 
хозяйства.

Мастерская должна иметь не 
только боксы для стоянки тракто
ров, но также токарный и шлифо
вальный станки, автосварочный 
аппарат. Для того, чтобы привести

в движение эти станки, нам на
до иметь более мощную электро
станцию. Я думаю, областные орга
низации помогут нам в приобрете
нии ^.танков и электростанции. 
Тогда весь текущий ремонт тракто
ров, комбайнов и других машин 
можно будет проводить у себя в кол. 
хозе. Принимая технику, надо поза
ботиться о хозяйском отношении к 
ней с первого же дня.

Тезисы доклада тов. Хрущева 
рождают много мыслей не только о 
технике, но и о кадрах трактори
стов. Например, сейчас, как никог
да, приобретает остроту вопрос о 
том, чтобы каждый тракторист, 
комбайнер, шофер были механизато
рами широкого профиля. Бригадир 
тракторной бригады тов. Осипов не 
только хорошо знает трактор, он 
может работать и шофером. Может 
водить автомашину и ' комбайнер 
Майер. Надо, чтобы и все другие 
механизаторы старались освоить 
смежные профессии, специальности 
токарей, шлифовщиков, слеса
рей. Большую выгоду от этогр по
лучит не только колхоз, но и сами 
механизаторы. Трактористы и ком
байнеры будут заняты более рав
номерно весь год, возрастут и до- 

I ходы механизаторов.

В новых условиях колхоз должен 
лучше заботиться и о подготовке 
кадров. Шоферов у нас 19 человек. 
Этого для колхоза более чем доста
точно, а комбайнеров 10 человек не 
хватает. Надо организовать их под
готовку. Необходимо подумать и о 
подготовке трактористов-дизелистов, 
трактористов широкого профиля. 
Уже будущей зимой колхоз сможет 
провести переподготовку шоферов 
на месте, чтобы большинство из них 
имело второй класс.

Я вношу предложение пересмот
реть вопрос об оплате труда. Кол
хозник у нас получает в зависимос
ти от произведенной им продукции, 
а тракторист —  независимо от это
го. Хороший урожай вырастил или 
плохой —  получай по количеству 
произведенной работь?. Поскольку 
механизаторы и впредь остаются 
важнейшей фигурой в колхозе, их 
труд должен особо стимулировать
ся. Но гарантийную оплату целе
сообразно сохранить лишь на один 
—  два года. А затеи, чтобы инте
рес к результатам труда повышал
ся, следует его оплату производить 
на том же основании, что и всех 
колхозников, то есть в зависимо
сти от выращенного урожая.

Я агроном. Для меня, как и 
для всех, решение февральского 
Пленума ЦК КПСС —  большое и 
радостное событие. 30 лет назад я 
принимал участие в создании этого 
колхоза. Я хорошо помню, какую 
поистине огромную роль сыграли 
МТС в создании и укреплений кол
хозного строя, в частности, в ук
реплении и развитии нашего колхо. 
за. Без МТС наш колхоз не сумел 
бы освоить более четырех тысяч 
гектаров земли, создать крупные 
животноводческие фермы, построить 
десятки новых общественных зда
ний и многие десятки индиви
дуальных домов. Без МТС мы не 
вышли бы на широкую допогу 
подъема общественного хозяйства, 
зажиточной и культурной жизни.

Но сейчас, в новых условиях, 
нужна реорганизация МТС.

Правильно и своевременно Цент
ральный Комитет партии поставил 
вопрос о реорганизации МТС.

Сейчас мы получим в свое распо
ряжение не только технику. К нам, 
в колхозную семью, вольются кад
ры механизаторов Став такими же 
хозяевами земли, как и все колхоз
ники, они будут стремиться лучше 
использовать технику, получать еще 
более высокие урожаи.

Сейчас мы «можем лучше ре
шать и вопросы снижения трудо
вых и денежных затрат на едини
цу продукции. В минувшем году 
производство одного центнера зер

на. молока и мяса обошлось кол
хозу дорого. Получив технику, мы 
должны правильно ее использо
вать. настойчиво снижать трудо
вые затраты на производство про
дуктов сельского хозяйства.

Несколько слов о тяжелых трак
торах. Мы взяли на себя обязатель. 
ства.— в течение двух— трех лет ос. 
воить 4.000 гектаров целинной и 
залежной земли. Для этого более 
трех тысяч гектаров нам надо рас
корчевать. Если выполнять эту за
дачу так, как выполняли до сих 
пор. нам ее не решить. МТС лишь 
раскорчевывала землю, а осталь
ную работу не делала. Имея свою 
технику, мы сможем быстрее ос
воить эти земли. Я вношу предло
жение, наряду с той техникой, ко
торую мы планируем купить у го
сударства. купить еше один тяже
лый трактор. Земля у нас плодо
родная. и затраты на приобретение 
такого трактора окупят себя.
^ Роль колхозных агрономов и зоо
техников, ветеринарных работни
ков теперь намного вырастет. Сей
час не придется ждать распоряже
ний от главного агронома или 
старшего зоотехника МТС, а при
дется самим вдумчиво решать все 
специальные вопросы развития 
зернового хозяйства и животновод
ства. Но рост колхозных кадров 
позволяет нам быть уверенными, 
что и с этой задачей мы справим
ся.

Создать одну дружную семью
Говорит тов. ЕВСЕЕВ, бригадир комплексной бригады.
Я, как и все колхозники, горячо 

поддерживаю постановление фев
ральского Пленума ЦК КПСС. Реор
ганизация МТС —  это дело дейст
вительно назревшее, подсказанное 
самой жизнью.

Кому-кому, а нам, бригадирам, 
ясно: где два хозяина, там мало
толку. Председатель колхоза гово
рит: —  нет, надо делать то-то, а 
директор МТС: выполняй это.

Бывало-и так,-Хорошо колхоз уп
равляется с подерьши работами, 
МТС дает команду: гони один трак

тор в соседний колхоз. Председатель 
просит не делать этого, отстанем, 
говорит, опять. Но приказ есть 
приказ. Время на перегон трактора 
потеряно, и соседнему колхозу по
могли мало.

С прицепщиками, подвезчика-ми 
воды вечные нелады были. Из 
МТС часто руководили, не выезжая 
на место, по рации. Если надо бы
ло быстро решить какой-то вопрос, 
это удавалось не всегда. Взять, 
к примеру, сенокос. У нас идёт 
метка сена, а у соседней с нами 
бригады — сволакивание сена в 
валки, а граблей не хватает. 
Взять бы да передать туда 
одни грабли на день. Не тут- 
то было. Надо прежде полу
чить разрешение директора МТС. Но 
он уехал в какой-то колхоз. Глав
ный агроном говорит: «Я директора 
подменятр не буду, спроси хозяи
на». Какого хозяина? Один хозяин

—  колхоз. Он говорит —  не дашь 
грабли, упустим время, пойдет 
дождь, пропадет сено. И МТС —  то
же хозяин. Но там свое правило: 
есть твердый порядок на передачу 
техники, и его надо строго соблю
дать. В общем, Иван кивает на Пет
ра. а Петр —  на Ивана. Пока все 
формальности обделываешь, глядь 
два дня прошло. Разрешение полу- 
тено, но уже поздно.

Знали ли обо всем этом руководи- 
тёли колхозов и МТС раньше? Зна
ли, конечно. Не случайно, что мы 
решили объединить руководство по
леводческой, животноводческой и 
тракторной бригадами в одних ру
ках. Дела пошли лучше, но -на
стоящие результаты мы получим 
только сейчас.

В нашем колхозе в минувшем го
ду работало восемь тракторных и 
полеводческих бригад. Получив от 
МТС технику, необходимо для ус
пешного ведения хозяйства вместо 
восьми тракторных и полеводческих 
бригад создать четыре комплексных 
бригады, в руках каждого бригади
ра надо сосредоточить руковод
ство и техникой, и полевод
ством, и животноводством. Объеди
нив трактористов с работниками 
полеводства и животноводства, мы 
создадим единую дружную семью. 
Польза от этого будет большая. Мы 
сэкономим много зря расходовав- 
щихся раньше трудодней, будет по
ложен конец обезличке, дела пой
дут намного лучше.

Н р и е н  о д и н  х о з я и н

Г оворит тов. МАКЕЕВ, заведующий гаражом колхоза
В тезисах доклада тов. Хрущева 

совершенно правильно уделяется 
много внимания вопросам снабжения 
колхозов. С этим у нас, действи
тельно. пока плохо.

Мне. как заведующему гаражом, 
приходилось много раз сталкиваться 
с фактами невнимательного отно
шения к  запросам колхозов. V нас в 
колхозе 13 грузовых автомобилей 
и одна легковая машина. Но исполь
зуется. как правило, только полови
на этой техники. Нет запасных ча
стей. Мы ездим за ними то в МТС,

В перерыве собрания его участники оживленно обменивались мнениями по обсуждаемому вои.

^°На снимке (слева направо): агроном колхоза тов. Минаев, председатель колхоза тов. Федэ. 
ров, замести гель председателя'' колхоза тов, Ершов, шофер тов, Иванов, бригадир комплексной 
бригады тов. Евсеев. фото А- к Узина-

то в Томск, и часто эти поездки ни
чего не дают. Вот на днях целую 
неделю на двух машинах проездили 
мы по разным конторам и складам 
г. Томска, а домой вернулись с пус
тыми руками.

С получением новой техники хо. 
зяйство нашего колхоза круто долж
но пойти в гору. И очень хорошо 
сделал наш Центральный Комитет 
партии, решив сосредоточить снаб
жение и машинами, и запчастями, и 
нефтепродуктами, и ядохимикатами 
в одних руках —  в ремонтно-тех
нических станциях.

СОБРАНИЕ ПОСТАНОВИЛОч \
Обсудив постановление февральского Пленума ЦК КПСС и тезисы док

лада товарища Н. С. Хрущева «О дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно-тракторных станций», общее собрание 
колхозников, колхозниц, механизаторов и специалистов сельского хозяй
ства колхоза «Заветы Ленина» постановляет:

1. Одобрить постановление февральского Пленума ЦК КПСС и тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева «О дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно-тракторных станций»,.

2. Купить в 1958 году тракторов 17, комбайнов — 1 19 и весь необхо
димый прицепной и почвообрабатывающий инвентарь. Поручить правле
нию колхоза подсчитать нагрузку на тцактои и, если потребуется, при
обрести дополнительно еще несколько тракторов и соответствующее ко
личество инвентаря.

3. Поручить правлению колхоза создать квалифицированную комис
сию для приемки тракторов и других сельхозмашин от МТС.

4. Обязать правление колхоза разработать конкретные мероприятия, 
направленные на лучшее использование техники, правильное ведение 
севооборотов, обеспечить безусловное освоение целинных и залежных зе
мель.

5. В связи с тем, что механизаторы перейдут работать в колхоз, со
хранить существующий порядок, оплаты их труда.

6. Считать необходимым отчислить в 1958 году на счет капитало
вложений 25 процентов всех доходов.

7. Собрание призывает всех колхозников в ответ на заботу партии и 
правительства о дальнейшем развитии колхозного строя шире развер
нуть социалистическое'соревнование и с честыо выполнить свои обя
зательства перед государством, добиться нового роста производительно-

i сти труда.

УКРЕПЛЯТЬ РУКОВОДСТВО 
КОЛХОЗАМИ, ПРАВИЛЬНО 

ОПРЕДЕЛИТЬ ВЗАИМООТНОШЕНИЯ 
МЕЖДУ РТС И КОЛХОЗАМИ

Всенародное одобрение постанов
ления февральского Пленума ЦК 

КПСС и тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации МТС» показывает своевремен. 
гость и правильность этих важней
ших документов. Продажа тракторов 
и других машин колхозам, реоргани
зация МТС в РТС в еще большей 
степени будут способствовать мощ
ному укреплению колхозов, созда
нию изобилия сельскохозяйствен
ных продуктов в нашей стране. 
Дальнейшее развитие колхозного 
строя приведет к  укреплению союза 
рабочего класса с крестьянством, 
упрочит морально-политическое 
единство советского общества.

Вместе с тем, и в этих условиях 
государственное руководство колхо
зами не может быть ослаблено.

Какой же орган государственного 
управления должен специально осу
ществлять руководство колхозами? 
В печати было высказано несколь
ко мнений по этому вопросу. Бо
лее правильными являются пред
ложения об организации районных 
отделов сельского хозяйства.

Районные отделы сельского хозяй
ства должны стать такими органа
ми, через которые райисполкомы не
посредственно будут руководить кол
хозами, направлять их деятельность 
с целью дальнейшего организацион
но-хозяйственного укрепления. Рай- 
сельхозотделы должны осуществлять 
контроль за соблюдением уставов 
колхозов. В числе основных задач, 
стоящих перед райсельхозотделами, 

должны быть: введение севооборо
тов, семеноводство, племенное дело, 
контроль за качеством работ, по
мощь колхозам в организации пла
нирования и учета, внедрение пе
редового опыта и т. п. Райсель- 
хозотделам необходимо передать 
функции райотдела колхозного стро
ительства. Они должны руководить 
организацией заготовок сельскохо
зяйственной продукции. В ведение 
райсельхозотделов необходимо пере
дать контрольно-семенные лаборато
рии и районные ветеринарные ле
чебницы.

В состав райсельхозотдела необ
ходимо ввести: заведующего отде
лом (зам. председателя райисполко
ма). главного агронома, агронома- 
плановика (в отдельных районах—  
одного или нескольких агрономов по 
ведущим сельхозкультурам), глав
ного зоотехника (в крупных райо
нах развитого животноводства —  
зоотехника по племенному делу), 
главного (старшего) ветеринарного 
вфача (он же зав. районной ветери
нарной лечебницей), инженера го 
строительству, старшего землеуст
роителя и нескольких бухгалтеров- 
инструкторов. -

При райисполкомах желательно 
создать производственно-техниче
ские (экономические) советы под ру
ководством председателя райиспол
кома в составе секретаря райкома 
КПСС, руководящих работников рай
сельхозотдела, директора и главного 
инженера РТС, председателей кол
хозов, специалистов сельского хо
зяйства, работающих в колхозах, и 
передовиков колхозного производст
ва. Такие советы должны стать со
вещательными органами наподобие 

советов МТС.
Вынесенные советом рекоменда

ции по наиболее важным вопросам 
желательно закреплять в виде ре
шений райисполкомов.

Ремонтно-технические станции, 
создаваемые вместо МТС, будут осу
ществлять ремонт сложной техники 
колхозов, снабжать их (путем про
дажи) новой техникой, запасными 
частями, горючим, удобрениями, 
ядохимикатами и другими материа
лами, осуществлять техническое 
обслуживание колхозов, а также 
организовать прокат тех машин, 
которых нет в колхозах.

Осуществление этих задач вызы
вает необходимость правильного 

правового регулирования отношений 
между РТС и колхозами. По нашему 
мнению, было бы лучше осущест
влять поступление техники в кол
хозы не путем совершения отдель
ных актов купли-продажи, а на ос
новании договоров поставки. Та. 
кие договоры желательно за
ключать между РТС и колхо
зами сроком на один год в на
чале хозяйственного года. В догово
ре следует предусмотреть предмет 
договора с определением точного ко
личества поставляемых товаров, их 
качество, а в надлежащих случаях 
и комплектность, сроки исполнения, 
цену, порядок расчетов и имущест
венную ответственность сторон за 
ненадлежащее исполнение договора.

Заключение договоров' поставки 
между колхозами и РТС даст воз- 
молсность планировать потребности 
колхозов в технике в масштабе рай
онов, областей, краев, республик, 
правильно определять эти потребно
сти, планировать кредитование 
колхозов, рационально распределять 
технику между колхозами. Заводы 
получат большую возможность 
изготовлять такую технику, кото
рая необходима колхозам с уче
том их почвенно-климатических 
условий.

Поступление же техники, горюче
го и других материалов в РТС дол
жно осуществляться на основании 
подобных договорных связей между 
РТС с едиными областными или 
краевыми снабженческими органи
зациями.

Ремонт сложной техники колхо
зов, а также их техническое об
служивание должны осуществляться 
на иных договорных началах между 
РТС и колхозами. Возникает необ
ходимость в заключении договоров, 
подобных договору подряда, по кото
рому РТС обязуется выполнить оп
ределенную работу, то есть произве
сти ремонт сложной техники колхо
зов и осуществлять их техническое 
обслуживание, а колхоз обязуется 
уплатить вознаграждение за выпол
ненную работу натурой или деньга
ми. В этом договоре надо особо пред
усмотреть ответственность за каче
ство и сроки ремонта колхозной 
техники, а также возможность уча
стия колхозников в ремонте техни
ки. Что же касается проката тех 
машин, которые колхозы не будут 
иметь на праве собственности, то 
эти машины в случае необходимо
сти, в соответствии с особым дого
вором, должны передаваться колхо
зу на прокат с тем, чтобы колхоз 
мог произвести необходимые рабо
ты, используя труд колхозников- 
механизаторов.

Наконец, при продаже сельскохо
зяйственной техники в собствен
ность колхозам желательно, чтобы 
часть комбайнов осталась в распоря
жении РТС. Почему это необходимо? 
Еак известно,, уборка урожая даже в 
условиях одного района, не говоря 
уже об области, крае, может начи
наться и завершаться в силу клима
тических условий в различные сро
ки. Сохранение части комбай
нов в РТС лает возможность 
оперативно использовать эту техни
ку путем направления ее по догово
ру в наиболее нуждающиеся колхо
зы. Это в еше большей степени даст 
возможность в сжатые сроки и без 
потерь убирать урожай. Использова
ние таких комбайнов по договору 
можно осуществлять путем приме
нения труда колхозных комбайне
ров.

Укрепление государственного ру
ководства колхозами путем созда
ния специального органа в виде 
райсельхозотдела., а также четкая 
регламентация правовых отношений 
между колхозами и РТС будут спо
собствовать дальнейшему организа
ционно-хозяйственному укреплеща 
колхозов.

В. ПЕТРОВ,
доцент Томского университета.

Предлагают работники 
манометрового завода

На цеховых и общезаводском 
собраниях манометрового завода 
единодушно отмечалось, что реор
ганизация МТС, продажа техники 
колхозам откроют неограниченные 
возможности для развития произво
дительных сил сельского хозяйст
ва, выше поднимут заинтересован
ность и инициативу колхозников 
в борьбе за лучшее использование 
имеющихся резервов.

Выступивший на общезаводском 
открытом партийном собрании сле
сарь-сборщик цеха № 3 тов. Га- 
сетян предложил иметь в крупных 
колхозах освобожденного секретаря 
партийной организации. Это укре
пит колхозные партийные органи
зации, усилит партийный контроль 
над хозяйственной деятельностью. 
улучшит политико-воспитатель
ную работу на селе.

Начальник планового отдела тов. 
Троицкий сказал на собрании:

—  Чтобы реорганизация Мг 
прошла успешно, мы, работни 
промышленности, должны помо 
колхозникам, и в первую очере 
подшефному колхозу, оборудова 
мастерские для текущего ремой 
техники.

Предложение тов. Троицке 
поддержали участники открыто 
партийного собрания. Было реше 
помочь подшефному колхозу име 
Еарла Маркса. Томского рано: 
оборудовать ремонтную маете 
скую. Коллектив завода выделя 
колхозу токарный и сверлильне 
станки, различный инструмее 
приспособления.

В колхоз имени Еарла Марк 
выедет заводская бригада, чтобы 
месте узнать, чем еще коллект 
может помочь КОЛХОЗУ.

Л. АНДЕЛЬ.
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j h a  профсоюзные темы J Повысилась
а к т и в н о с т ь  р а б о ч и х

Из опыта работы постоянно действующих 
производственных совещаний

На каждой ферме организовать приготовление
кормов к скармливанию

ПОИТЬ КОРОВ ВВОЛЮ ТЕПЛОЙ в о д о й
Постановление декабрьского Пле

нума ЦК КПСС «0 работе професси
ональных союзов СССР» активизи
ровало профсоюзную работу на заво
де «Томкабель». Коренным образом 
перестроена организация и работа 
производственных совещаний. Они 
превращены в постоянно действую, 
щие, проводящие свою работу при 
широком участии рабочих, инженер
но-технических работников и слу
жащих и включающие в себя пред
ставителей администрации, пар
тийных и комсомольских органи
заций, научно-технического обще
ства.

В январе во всех цехах и отде
лах завода прошли общие собрания 
рабочих и служащих, на которых 
были избраны члены постоянно дей
ствующих производственных сове
щаний. На первых же заседание 
этих совещаний избраны их испол
нительные органы.

В цеховые производственные со
вещания избрано от 11 до 40 чело
век, а в общезаводское —  63 чело
века. В составе совещаний — более 
70 процентов рабочих, В числе из
бранных —  волочильщик тов. Кача- 
ев, эмалировщицы тт. Мороз, Грец
кая, обмотчица тов. Шипилова, 
прессовщики тт. Умрыхин, Иванов 
и многие другие.

Первые же заседания производст
венных совещаний на заводе пока
зали возросшую активность рядовых 
работников завода.

Оживленно прошло первое заседа
ние постоянно действующего произ
водственного совещания в кабельном 
цехе. Здесь в состав совещания вхо
дит 41 человек. Председателем пре
зидиума избран прессовщик тов. 
Гречугоников. его заместителем —  
старший технолог пеха инженер тов. 
Козловская, секретарем —  бригадир 
аппаратчиц тов. Сербина. На первом 
заседании был обсужден и утверж
ден план, работы, распределены обя
занности между членами президиу
ма.

11 февраля в кабельном цехе со
стоялось второе заседание постоян
но действующего производственного

Машина
для скалывания 

льда
ТАЛИН, 19 марта. (ТАСС). 

Вчера на улицах эстонской сто
лицы внимание прохожих привлек
ла необыкновенная машина, остав
ляющая позади себя 2,5-метровую 
полосу чистой ото льда дороги. 
Эго начал работать первый агре
гат дли скалывания льда с дорож
ных покрытий. Новая машина 
приводится в действие и переме
щается трактором «С-80» и при 
рабочей скорости в 2.2 километра 
в час заменяет тяжелый ручной 
труд примерно 700 человек. Она 
отличается простотой конструкции. 
Лед скалывается двумя рядами 
специальных приспособлений, при
водимых в действие системой пере
дач от удлиненного коленчатого 
вала трактора. Затем разбитый лед 
удаляется в сторону с помощью 
транспортера.

совещания. Доклад о материально- 
техническом снабжении цеха сделал 
начальник снабжения завода тов. 
Мовшович.

Участники совещания критикова
ли коммерческого директора тов. 
Кадникова за плохое и неритмичное 
обеспечение цеха материалами. Ра. 
ботница тов. Ковалева, председатель 
цехкома тов. Фирсова, инженер тов. 
Козловская и другие критиковали 
работников отдела снабжения за то, 
что пряжа К» 34 и INI 54, тара и бро- 
нелента поступают в цех с перебоя
ми, низко качество этих материа
лов.

В своем решении совещание наме
тило меры' по улучшению снабже
ния цеха материалами, обратилось к 
коллективу Канской прядильной 
фабрики с просьбой улучшить каче
ство пряжи, которую он поставляет 
томским кабельщикам.

Активно прошли постоянно дей
ствующие производственные совеща
ния и в других цехах завода. Уча
стники совещания резинового цеха 
наметили пути улучшения транс
портировки материалов. Постоян
но действующее совещание пароси
лового цеха обеудило вопрос об 
улучшении организации труда и ук
реплении дисциплины. По рекомен
дации этого совещания цеховой и 
заводской комитеты обратились к 
дирекции с просьбой освободить тов. 
Рыбакова от обязанностей началь
ника цеха, как не оправдавшего до
верия. Директор завода удовлетво
рил просьбу участников совеща
ния.

Длительно готовилось второе об
щезаводское производственное сове
щание. Члены президиума совмест
но с энергетиками завода обсудили 
вопрос о снабжении завода электро
энергией, водой и паром на ближай
шее время. С пуском нового цеха 
врубовых кабелей потребность в 
воде возросла почти в два раза, в 
электроэнергии —  в полтора раза. 
После тщательной подготовки 
вопрос вынесли на обсуждение чле
нов совещания. С докладом высту
пил главный инженер завода тов. 
Самойлов. На совещании присутство
вали представители обкома КПСС, 
Томского * Совнархоза, областного 
совета профсоюзов.

Члены производственного' совеща
ния активно обсуждали важный для 
завода вопрос, внесли много ценных 
предложений. Намечены меры, 
чтобы в кратчайший срок расши
рить «узкие места» в энергосисте
ме: к  1 октября 1958 года уста
новить в главной котельной новый 
паровой котел, к  1 октября проло
жить вторую линию водопровода, к  
1 сентября реконструировать две 
подстанции и т. д.

Для осуществления этих меропри
ятий потребовались дополнительные 
ассигнования. Совнархоз поддер
жал кабельщиков и выделил
средства и трубы для водопровода.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
указал, что в центре работы произ
водственных совещаний должны
стоять вопросы выполнения и пере
выполнения государственных^ пла
нов, наиболее полного использова
ния внутренних резервов, создания 
рабочим условий для высокопроиз
водительного труда, совершенство, 
вания методов управления пред
приятиями и стройками.

Профсоюзная организация завода 
«Томкабель» стремится с самого на
чала- создания постоянно действую, 
щих производственных совещаний 
поднять их роль и авторитет, повы
сить действенность их решений.

Коллектив . нашего завода вы
полнил социалистические обяза
тельства в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР. 12 марта была вы
полнена 2,5-месячная программа, 
дано дополнительно продукции 
сверх плана на 2 миллиона руб
лей. Досрочно, еще 7 марта, вы
полнили план двух с половиной 
месяцев работники резинового це
ха. Раньше срока завершили план 
коллективы кабельного цеха и це
ха врубовых кабелей.

Вальцовщики тт. Малофеев. Ак
сенов, Чуриков и другие, следуя 
примеру знатного шахтера Николая 
Мамая, вырабатывают по 7 тонн 
резины в смену вместо 4,5 тонны 
по плану.1

Улучшение работы производст
венных совещаний, растущая про
изводственная активность трудя
щихся помогут нашему коллекти
ву выполнить свои обязательства в 
1958 году.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома завода 

«Томкабель».

В пассажирском цехе вагонного участка станции Томск-II высо
ких производственных показателей добился столяр С. П. Минчин- 
ский. Он ежедневно выполняет по двух норм в смену.

На снимке: С. П. Минчинский. Фото Ф. Хитриневича.

☆  И ☆ ☆

А. Ткаченко, доярка колхоза имени Ленина, Парбигского 
района, пользуется заслуженной славой лучшей доярки обла
сти. В прошлом году на каждую корову она надоила по 2.453 
килограмма молока, а нынче по призыву доярок колхоза 
«Прогресс», Молчановского района, включилась в областное 
соревнование доярок и решила получить не менее 3.000 ки
лограммов молока на корову.

Тов. Ткаченко верна своему слову. За прошедшие два ме
сяца нового года она надоила по 573 килограмма молока, а 
ко дню выборов—свыше 700 килограммов молока на корову 
вместо 600 по обязательству.

На снимке: А. Ткаченко.

М О Л О К О - Г О С У Д А Р С Т В У
Жители рабочего поселка Мого- 

чино. Молчановского района, име
ющие в своих хозяйствах коров, 
продают излишки молока государ-

лесозавода, учителя школ поселка 
и другие жители. Многие из них 
уже продали больше, чем по 150 
литров.

Л. ТУШИН.

Надои молока снизились 
по вашей вине, тов. Козырев

Открытое письмо председателю колхоза ..Юный 
ленинец” , Томского района, тов. КОЗЫh t  В У

Третий месяц я работаю дояркой. 
Трудно было в первые дни.

Большую помощь мне оказали 
опытные доярки нашей фермы и ве
теринарный фельдшер колхоза. Они 
научили меня правильно приготав
ливать и скармливать корма, рас
сказали, как принять новорожден
ного теленка, как ухаживать за ко
ровами.

На ферме составлен распорядок 
дня, и мы стараемся его соблюдать. 
В январе на каждую корову давали 
в сутки по 13 килограммов сена, 
25 килограммов силоса. 2 кило
грамма отрубей, шрот и турнепс.

За этот месяц я надоила по 
257,5 килограмма молока на Коро
ву. Жирноеть —  4,2 процента.

Но в феврале дела пошли хуже.
Правление колхоза и его предсе

датель тов. Козырев, заведующий 
фермой тов. Толдонов плохо забо
тятся о повышении продуктивно
сти коров. Коровы находятся в не
приспособленном помещении, там 
холодно, механизации на ферме 
нет.

По вашей вине, гг. Козырев н 
Толдонов, в феврале допущено
резкое снижение надоев молока. Вы 
ослабили контроль за доставкой кор
мов на ферму. Силос стал достав
ляться с перебоями, так как никто 
не позаботился заранее открыть си
лосную яму.

Коровам перестали давать кон
центрированные корма и турнепс. 
Поэтому за февраль я, например, 
смогла надоить только по 191 ки
лограмму молока на фуражную ко
рову, меньше по сравнению с 
январем на 66,5 килограмма.

Снижение надоев вас ничуть не 
встревожило. И сейчас корма до
ставляются с перебоями, в недоста
точном количестве. Надо за повы
шение надоев молока браться как 
следует. За нами, доярками, дело 
не станет. А вам. тов. Козырев, 
следует изменить отношение к  
борьбе за высокие надои молока.

Ю. ИНДУКАЕВА, 
доярка колхоза «Юный ленинец», 

Томского района.

Так дальше продолжаться не может
В 1956 году в колхозе было на

доено 1.740 килограммов молока 
от каждой коровы. А я от своей 
группы надоила намного меньше: 
работала гопа первый год, плохо 
знала своих коров. Коровы были в 
основном первотелки.

А в 1957 году я уже надоила 
по 1.776 килограммов молока на 
корову. Этому помог раздой луч
ших новотельных коров. Сено и 
солому давала только по норме, а 
концентраты добавляла в зависи
мости от продуктивности и веса 
животного. Коровы получали кар
тофель в среднем по 6 кило
граммов на голову в день. В об
щей сложности рацион коровы со
ставлял в среднем 9 кормовых 
единиц.

Результаты раздоя таковы: если 
10 февраля корова Нечетка дава
ла 8,6 килограмма молока, то к  
1 марта от нее я надаивала около 
13 килограммов за сутки. Почти 
вдвое увеличили продуктивность 
другие коровы. Вот что значит 
раздой!

В этом году я решила получить 
не менее 2.200 килограммов моло
ка на корову. В январе было по
лучено по 194, в феврале — • 258 
килограммов молока от каждой ко
ровы.

Можно было надоить больше. Ра
цион кормления составлен с рас
четом получить в среднем не 
менее 10 килограммов молока. Мы 
должны скармливать каждой коро
ве по 7 килограммов сена. 10 ки 
лограммов соломы, по 25 кило

граммов силоса и на каждый литр 
надоенного молока по 200 грам
мов концентратов. Но этот рацион 
не соблюдается. Соломой коров 
почти не кормим: сухую пшенич
ную солому коровы не едят, а 
резка и запаривание ее не органи
зованы. Между тем, в колхозе есть 
все условия для того, чтобы хоро
шо подготовить корма к  скармли
ванию. Можно измельчать солому 
на соломорезке, запаривать ее. У  
нас и ящики для запаривания из
готовлены. Но беда в том, что на
ши руководители привыкли много 
обещать и не выполнять обеща
ний.

Силоса вместо 4 тонн в сутки 
привозят по 2,5— 3 тонны. Неко
торые коровы любят концентраты 
не в сухом виде, а в пойле, а у 
нас ведра воды взять негде, из 
автопоилок же воду в ведро не 
нацедишь. Мы давно просим меха
ника колхоза Леонова вделать вран 
в трубопровод. Ведь приходится 
воду носить из телятника за 100 
метров. А большинство доярок, 
чтобы не ходить по воду, концент
раты высыпает на силос.

У нас есть и подвесная дорога, 
но она бездействует, а мы на ви
лах разносим силос по кормушкам. 
Эго очень тяжело.

Вот и получается, что возмож
ности для повышения продуктив
ности копов мы имеем хорошие, а 
результаты у нас плохие.

Е. АРДАШОВА, 
доярка колхоза «Молот», 

Шегарского района.
ству. Д. Попова, А. Зайцева, 
Н. Красиков, Д. Погребенво и дру
гие сдали на молокоприемный

Ш И В  О Т Н О В  О Д , OBJPATM м м ж м & ш ш ш
пункт по 75— 219 литров молока.

Продают молоко государству ра
бочие и служащие Могочинекого

В автопоилки поступает 
теплая вода

Дорога
на

запад
(Рассказ разведчика)
Трудным был боевой путь отваж

ного воина Советской Армии Ивана 
Данилова в годы Великой Отечест
венной войны. Он участвовал в 
боях .за Смоленск. Харьков. Одессу, 
сражался под Кишиневом, был в 
числе советских воинов, освобож. 
давших земли Болгарии и Румы
нии. Венгрии и Австрии, воевал в 
Маньчжурии против японских^ им
периалистов.

Храбрый разведчик-коммунист 
Иван Викторович Данилов был 
трижды ранен. За мужество, прояв
ленное в борьбе против немецко-фа
шистских захватчиков, он награжден 
орденами Красной Звезды и Славы 
I I I  степени, медалью «За отвагу» и 
шестью другими боевыми медалями.

По окончании Великой Отечест
венной войны Иван Викторович вер. 
нулся в г. Асино. Сейчас-он рабо
тает составителем поездов на же
лезнодорожной станции Пойма.

К бывалому разведчику часто 
обращаются его товарищи по работе 
с просьбой рассказать о боевых де
лах. Его рассказы вызывают боль
шой интерес У слушателей. Наш соб
кор записал некоторые из расска
зов отважного разведчика.

I.
Откатившись на запад из-под Мо

сквы, немецко-фашистские захват
чики упорно цеплялись за каждый 
клочок, советской земли. Они глубо
ко зарылись в землю на подступах 
к г. Ржеву и лишь ценой огромных 
потерь удерживались на закреплен 
ных позициях.

С обеих сторон велась усиленная 
разведка. Как-то командир взвода 
разведки, старший лейтенант Заха
ров вызвал нас вместе с разведчи
ком Шубиным и дал задание уста
новить тщательное наблюдение за 
передним краем противника, —  
рассказывает тов. Данилов. —  За 
двое суток наблюдения мы устано
вили, что с наступлением темно
ты неподалеку от нашего передне
го края два немца залегают в за
саду и уходят только с рассветом. 
Об этом было доложено командиру 
взвода.
' Командование полка приказало 

взять “«языка» На выполнение этой 
боевой задачи было послано шесть 
воинов —  Шубин, Колыгин, я и > 
трое других разведчиков.

Как было условлено., к  месту за. 
сады мы подползли примерно »а 
полчаса до прихода немцев. Эти 
20—L30 минут, в течение которых 
пришлось ждать, показались нам 
очень длинными. По вот захрустел 
снег под сапогами Один немец при
ближался к окопу. Он был в маски
ровочном халате, с автоматом в ру
ках. Не успел немец еще спуститься 
в окоп, как четверо из нас молние
носно обрушились на него, закрыли 
рот, связали. На это ушло всего не. 
сколько секунд. По когда мы стали 
отходить, немцы заметили нас и от
крыли ураганный огонь.

Отход прикрыли ответным огнем 
двое наших разведчиков, ц мы все 
благополучно возвратились в свое 
расположение. Только «язык» ока
зался легко раненным. Он дал цен
ные сведения.

II. ! *' н ‘
Шлп тяжелые бои за город Харь

ков. На подступах к городу наше 
продвижение вперед было приоста. 
новлено. Немецкое командование 
стремилось любой ценой удержать 
за собой этот крупный промышлен
ный центр и узел железных дорог.

Наш полк готовился к очередному 
штурму вражеских позиций. Мы 
были посланы в разведку. С на
ступлением темноты, под при
крытием сильного артиллерий
ского и минометного огня мы, ше
стерка разведчиков, быстро про
никли в расположение немцев. 
Прилегли к  земле и слышим 
разговор на немецком языке. По
няли мы: немцы и совсем рядом.

Разбились на три группы. Заха
ров и я стали пробираться левее 
траншей, где была пулеметная точ
ка, Бурундуков и Романенкр —  
правее. Чтобы отвлечь внимание не
мецких пулеметчиков от нашего 
продвижения, Колыгин и Сапогов, 
находясь в небольшом укрытии, в 
этот момент швырнули в траншею 
по одной гранате, вызвав на себя 
огонь. Мы тем временем зашли с 
тыла и бросились все четверо на 
двух пулеметчиков. Все произошло 
так быстро, что от неожиданности 
немцы даже не оказали сопротивле
ния. А когда поняли, что происхо
дит, было уже поздно. Мы их запе
ленали, как детей, и потащили.

Операция проходила очень быст
ро, и все же нас заметили. Слева и 
справа заговорили пулеметы против
ника. В этот момент пулей врага был 
ранен в ногу разведчик Романенко, 
но товарищи помогли ему выйти. 
Вернулись из операции и остальные 
разведчики.

3а. успешное выполнение задания 
командир полка объявил нам благо
дарность, и все шесть разведчиков 
были представлены к наградам. За 
участие в этой операции я был на
гражден орденом Красной Звезды.

III.
...Это было накануне окончания 

Великой Отечественной войны, в 
апреле 1945 г. Наши войска, ус
пешно изгоняя немецких захватчи 
ков с территории Чехословакии, с

боями подошли к  городу Брно и ов
ладели его восточной и северной 
окраинами. Но центр города немцы 
прочно держали в своих руках. 
Всюду из окон многоэтажных домов, 
с чердаков строчили пулеметы, ав
томаты. Особенно яростно били пу
леметы из углового трехэтажного до
ма, что находился на перекрестке 
улиц. Нашему подразделению при
шлось приостановить продвижение 
вперед. *

Командир батальона майор Ярыш- 
кин вызвал к себе младшего сержан
та Сорокина, разведчиков Бурунду
ков», Сапогова. Колыгина и меня и 
приказал уничтожить огневые точ
ки, что находились в трехэгажном 
доме.

Продвигаться вперед было очень 
трудно. Ночью улицы беспрерывно 
освещались световыми ракетами и 
простреливались из пулеметов. Ко
роткими перебежками, а где и по- 
пластунски, нам все же удалось 
быстро приблизиться к  намеченной 
цели. Стрельба из пулеметов не пре
кращалась ни на одну минуту. 
Этим, собственно, мы и воспользова
лись: под пулеметную трескотню 
быстро проникли внутрь дома, разы
скали ходы, ведущие вверх. Пере  ̂
двигаться пришлось с огромной 
осторожностью, так как враг мог 
нас подстеречь за каждой дверью, 
на каждом повороте лестниц. Но мы 
никаких препятствий не встретили 
на пути к цели. Пулеметные гнезда 
уничтожили одновременно и на 
третьем этаже, и на чердаке, за
бросав фашистов гранатами и 
истребив из автоматов.

Бесстрашно и решительно дейст
вовали советские воины по уничто
жению засевших в домах фашистов 
на других улицах. В этот же день 
враг был изгнан из города.

Встречать советских воинов вы
шли из подвалов и убежищ десятки 
тысяч жителей освобожденного горо.

Записал И. КОРШУНОВ.

Несколько лет у нас на ферме 
установлены автопоилки. В зимнее 
время при больших морозах были 
случаи, когда они замерзали. Ото
гревать их приходилось долго, а ко
ровы в это время стояли без воды.

Вместе с заведующим фермой 
А. Д. Зуевым мы решили подавать 
в автопоилки подогретую воду.
Еак это сделали? Для согревания во
ды использовали паровой котел от 
кормозапарника. Его установили 
в водонапорной башне. Трубы при. 
соединили так. чтобы холодная вода 
из водонапорного бака поступала в 
котел, нагревалась там и оттуда уже 
шла к  автопоилкам. Паровой котел 
мы присоединили параллельно к ос
новным трубам, идущим от водона
порного бака к  автопоилкам, с та
ким расчетом, чтобы в случае чрез
мерного нагрева воды можно бы
ло пускать в основные трубы к ав- 
в автопоилки подогретую воду.

Отрегулировав должным образом 
краны, перекрывающие трубы, мож
но обеспечивать постоянную темпе, 
ратуру нагрева воды. При больших 
морозах мы пускаем воду только че
рез паровой котел. Горячая вода, до
ходя по трубам из башни до коров
ника, сама собой охлаждается до 
нормальной температуры.

Оборудовать паровой котел для 
нагрева воды очень просто. (Са. 
чертеж). Мы убрали питательные 
насос, а к питательному патрубку 
присоединили трубу от водонапорно, 
го бака.'Перез нёе вода из водона
порного бака поступает самотеком. К 
пароотводному патрубку присоеди
нили трубу, через которую нагретая 
вода поступает к автопоилкам. Та
ким образом паровой котел запол
няется водой полностью и является 
как бы утолщенным участком труб, 
проходя через который вода нагре
вается. Если коровы выпивают воды 

•мало, в паровом котле может обра

зоваться пар, который может 
взорвать котел. Для предохранения 
от этого к  патрубку, где присое
диняется водяной предохранитель, 
присоединили трубу и провели 
ее обратно в водонапорному ба
ку через верхнюю кромку. Эта 
труба наполняется водой, и 
в случае, если давление в котле 
увеличивается, вода из трубы вы
талкивается паром. Через открытую 
трубу пар выходит наружу, а когда 
давление уменьшается, труба снова 
наполняется водой.

Эта установка бесперебойно рабо. 
тает у нас больше трех месяцев. Ко
ровы все время пьют теплую воду. 
Увеличилась продуктивность жи
вотных. Коровы стали лучше по
едать корма, больше выпивать воды. 
Применение этой недорогой установ
ки дает большую пользу как для 
облегчения эксплуатации автопое
ния, так и для повышения продук
тивности коров.

Н. ЛАЗДЫНЬШ, 
электрик колхоза «Путь Ленина», 

Наинского района*
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Нерушимое единство 
Номмунистической партии 

и советского народа
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ПРАГА, 19 марта. (ТАСС). Се
годня газета «Руде право» публи
кует передовую статью «Победа 
единства партии и народа», посвя. 
щенную итогам выборов в Верхов- 
щлй Совет СССР. В статье гово
рится, что итоги выборов в Вер
ховный Совет СССР являются ве
ликой демонстрацией нерушимого 
единства Коммунистической пар
тии и народа.

Победа программы Коммуниста, 
ческой партии Советского Союза 
на выборах, пишет далее газета, 
означает вместе с тем решитель
ную поддержку советским народом 
мирной политики Советского пра
вительства.

Советское правительство, про
должает газета, внесло за послед

нее время ряд конкретных пред, 
ложений, направленных на скорей, 
ший созыв совещания на самом i 
высоком уровне. Оно пошло также ! 
на ряд уступок Западу. Вое это 
убедительно говорит об искреннем 
стремлении Советского Союза ре
шать международные проблемы 
мирным путем в интересах наро
дов. Голос советского народа на 
выборах является поэтому голосом 
за мир и протестом против под
жигателей войны.

Итоги выборов в Верховный Со. 
вет СССР — это также знамена
тельная победа международного 
пролетариата. В них народы бу
дут черпать вдохновляющий 
мер для дальнейшей борьбы 
мир и социализм.

при
за

ТОРЖЕСТВО СОВЕТСКОЙ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 

ДЕМОКРАТИИ
СОФИЯ, 19 марта. (ТАСС). Га

зета «Отечествен фронт» в редак
ционной статье «Большой празд
ник советской социалистической 
демократии» сегодня приветствует 
результаты выборов в Верховный 
Совет СССР и победу блока ком
мунистов и беспартийных на этих 
выборах.

Эта новая победа полновластно, 
го хозяина необъятных просторов 
СССР — миролюбивого советского 
народа, принимающего активное и 
непосредственное участие во всех 
областях политической, хозяйст
венной и культурной жизни Совет
ского Союза, является большим 
торжеством советской социали
стической демократии, праздни
ком великого единства советских

людей, вдохновленных строителей 
коммунизма, говорится в статье.

Огромный политический подъем 
во время выборов подчеркнул не
поколебимую волю советских лю
дей бороться за новые успехи в 
области мирного труда, мужест. 
венно и упорно защищать дело 
мира во всем мире.

Продемонстрированное на выбо
рах нерушимое единство КПСС, 
Советского правительства и совет
ского народа трудящиеся Болга
рии встречают с большой ра
достью. они от всего сердца при
ветствуют советский народ с новой 
победой народного блока коммуни
стов и беспартийных, одержанной 
на выборах в Верховный Совет 
СССР.

Народная Республика Албания. На целинных землях.

(Фотохроника ТАСС).

ВЕЧНАЯ И НЕРУШИМАЯ 
ДРУЖБА

„Советская демократия— 
демократия высшего типа

ТИРАНА, 19 марта. (ТАСС). 
Все сегодняшние албанские газе
ты на первых полосах публикуют 
сообщение Центральной избира
тельной комиссии по выборам в 
Верховный Совет СССР.

Газета «Зери и популлит» по
свящает выборам редакционную 
статью. Итоги выборов в Верхов
ный Совет СССР. говорится в 
статье, свидетельствуют о блестя
щей победе блока коммунистов и 
беспартийных. Советский народ 
еще раз продемонстрировал свое 
нерушимое единство о Коммуни

стической партией и Советским 
правительством, свою непреклон. 
ную волю построить коммунистиче
ское общество, сохранить мир во 
всем мире.

Советская социалистическая де
мократия, подчеркивает газета, — 
это демократия высшего типа. 
Именно поэтому миллионы совет
ских избирателей превратили 16 
марта в праздничный день, отдав 
свои голоса за мудрую, дально
видную политику партии и прави
тельства.

СОФИЯ. 19 марта. (ТАСС). В 
обстановке большого политическо
го подъема отметил болгарский 
народ замечательную дату — де. 
сятилетие со дня подписания до
говора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи между Совет
ским Союзом и Болгарией.

Как сообщает болгарское теле
графное агентство, в Софии, 
Пловдиве, Варне, Бургасе, Русе и 
других городах страны состоялись 
многолюдные торжественные соб. 
рання, на которых трудящиеся 
выразили глубокую любовь и бла

годарность народам СССР за их 
братскую и бескорыстную помощь 
в строительстве социализма в 
Болгарии. В своих выступлениях 
рабочие, крестьяне, интеллигенция. 
отмечали, что дружба между бол- Дан 
гарским и советским народами, 
скрепленная совместно пролитой 
кровью на полях сражений за 
идеалы справедливости, вечна и 
нерушима. В дружбе с Советским 
Союзом трудящиеся Болгарии ви
дят полную гарантию своей неза
висимости, свободы и процветания.

Забастовочное движение 
в капиталистических странах

Трудящиеся капиталистических стран 
ведут упорную борьбу за свои права

Дар К. Е. Ворошилова 
Ханойскому университету

ХАНОЙ, 19 марта. (ТАСС). Как 
сообщает Вьетнамское информаци
онное агентство, вчера посол 
СССР в ДРВ Л. И. Соколов от 
имени Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова передал Ха
нойскому университету две ты

сячи книг, подаренных К. Е. Во
рошиловым студентам универси
тета во время его визита во 
Вьетнам в мае прошлого года. 
Среди книг — труды по раз
личным вопросам науки и техни
ки. а также художественная лите
ратура.

Положение в Иране
КАИР, 19 марта (ТАСС). По 

сообщениям печати. 42 видных 
политических деятеля Ирака, в 
том числе бывшие премьер-ми
нистры. бывший председатель се
ната и члены палаты депутатов, 
обратились к премьер-министру 
Нури Саиду с письмом, в кото
ром осуждается политика ирак
ского правительства, а также 
содержится требование выхода 
Ирака из агрессивного багдад
ского пакта и расторжения не
равноправных соглашений с Ан
глией.

Политические деятели Ирака 
потребовали также восстановления 
в стране конституционных свобод 
и освобождения всех политических 
заключенных. ___

БЕЙРУТ, 19 марта. (ТАСС). 
Ливанская газета «Ас-сиаса», со
общая о внутриполитических со
бытиях в Ираке, публикует рас
сказ очевидца о напряженной об
становке. сложившейся в этой 
стране.

В Ираке, пишет газета. в по
следнее время усилилось народ
ное движение против проимпериа- 
листической политики нынешнего

иракского правительства и участия 
страны в агрессивном багдадском 
блоке. В столице Ирака — Багда
де и других городах состоялись 
многолюдные демонстрации, в ко
торых приняли участие видные 
политические деятели Ирака, в 
том числе бывшие министры и де
путаты иракского парламента.

Демонстранты скандировали ло. 
зуйги: «Да здравствует Объеди. 
ненная Арабская Республика!», 
«Долой багдадский пакт!», «Долой 
доктрину Эйзенхауэра!». В ряде 
мест произошли кровавые столк
новения между демонстрантами и 
полицией. Имеется много убитых 
и раненых.

Антиимпериалистическое дви
жение, продолжает «Ас-сиаса», 
распространилось также на южные 
районы Ирака. В порту Басра, 
расположенном на юге страны, 
иракцы сожгли несколько англий
ских судов в знак протеста против 
господства английских империали
стов в Ираке

Иракский народ, указывает га
зета, с нетерпением ждет дня сво
его избавления от оков империа
лизма.

Усиление активности реакционных 
элементов в Финляндии

19 марта в 4 часа утра в За
падной Германии и в Западном 
Берлине началась 24-чаоовая за
бастовка рабочих и служащих 
коммунального хозяйства, транс
порта и связи, требующих повы
шения зарплаты. В забастовке 
принимают участив 225 тысяч че
ловек. Это — крупнейшая забас
товка в коммунальном хозяйстве 
Германии за последние 38 лет. 
Как сообщает газета «Франкфур- 
тер алгемейне». более чем в 1.50 
городах Западной Германии 19 
марта с утра парализован город
ской транспорт, не производится 
уборка улиц. Бастуют также рабо. 
чие предприятий по снабжению 
газом, водой и электричеством.

В Западном Берлине в забас
товке принимают участие 32 тыся
чи человек. В западных секторах 
города прекратилось движение на 
всех автобусных и трамвайных ли
ниях. а также на линиях метро.

Выступая 18 марта в Западном 
Берлине, председатель профсоюза 
работников коммунальных учреж
дений, транспорта и связи Кум- 
мернус заявил, что в случае не_ 
удовлетворения предпринимателя
ми требования профсоюза о повы
шении зарплаты забастовка ком
мунальных рабочих будет продол
жена с понедельника 24 марта на 
неограниченный срок.

Правление организации объеди
нения свободных немецких проф. 
союзов (ОСИП) Большого Берлина 
направило западноберлинской ор
ганизации профсоюза работников 
коммунальных учреждений, тран. 
спорта и связи письмо, в котором 
заявляет о своей солидарности с 
бастующими.

17 марта ночью началась круп
ная забастовка летного состава 
голландской транспортной авиа
компании. Все попытки руководи

телей компании использовать ре
зервные экипажи не дали резуль
татов. Эта первая послевоенная 
забастовка летного состава была 
объявлена профсоюзом летчиков в 
знак протеста против увольнения 
двух пилотов компании, вина кото, 
рых состоит в том, что они «на
рушили дисциплину», выразив 
представителям печати от имени 
своих коллег «серьезное недо
вольство» низкой заработной пла
той и условиями труда.

В Амстердамском аэропорту 
летчики, отвечая на вопросы жур
налистов. заявили о решимости 
добиться удовлетворения своих 
требований.
• По сообщениям из Мадрида, по

ложение в угольном бассейне Асту
рии (Испания) по-прежнему ос
тается весьма напряженным. В 
забастовочной борьбе принимают 
участие 10 тысяч шахтеров. Для 
подавления забастовки испанские 
власти прибегают к репрессивным 
мерам. В соответствии с введен
ным властями законом о чрезвы
чайном положении гражданский 
губернатор провинции Астурия 
потребовал немедленного возоб
новления работы и пригрозил «су
ровыми мерами» в отношении тех, 
кто будет продолжать забастовку.

Закончилась всеобщая забастов. 
ка банковских служащих Арген
тины. В результате упорной борь
бы, длившейся почта два месяца, 
65 тысяч служащих банков доби
лись повышения заработной пла
ты, отмены правительственного 
декрета, обязывающего персонал 
банков работать в порядке моби
лизации, восстановления на свои^ 
местах всех уволенных, освобож
дения арестованных, число кото
рых достигло 8 тысяч человек. 
Банковские служащие приступают 
к нормальной работе.

19 марта. (ТАСС).

За ослабление -

международной
напряженности

ПЕКИН, 18 марта. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщение из Сиднея, передает: 
сегодня Коммунистическая партия 
Австралии начала кампанию в под. 
держку Австралией идеи создания 
в районе Тихого океана зоны, сво
бодной от атомного вооружения, 
на основе принципов, недавно 
предложенных СССР.

Подавление мятежа 
на Северной Суматре

ДЖ АКАРТА, 19 марта. (ТАСС). 
Согласно заявлению представите^ 
ля армия и сообщениям из Меда
на (Северная Суматра), правитель, 
ственные войска овладели положе. 
нием в городе, полностью ликвиди
ровав мятеж бывшего заместителя 
начальника штаба первого военно
го округа майора Найнголана. 
Правительственная администрация 
возобновила свою деятельность. В 
городе спокойно.

Мятежники во главе е Найнго. 
ланом бежали в районы деятель
ности банд «Дар-уль-иелам». Со
общается, что одно подразделение 
мятежных войск вернулось в Ме- 

заявив о лояльности прави
тельству.

По случаю ликвидации мятежа 
в Медане генеральный секретарь 
Коммунистической партии Индоне
зии Айдит направил поздравление 
населению Медана, мужественно 
помогавшему правительственным 
войскам в занятии города.

Комментируя события в Медане, 
газета «Бинтанг Тимур» сообщает 
об обнаружении документа, из ко
торого видно, что в случае подав
ления мятежа на Центральной Су
матре его лидеры намереваются 
бежать на Филиппины и в Австра
лию, входящие в агрессивный 
блок СЕАТО. «Суду Индонезия» 
сообщает, что поражение мятежа 
в Медане вызвало панику в Па
дайте, где окопалась мятежная 
клика Хусейна.Шафруддина. Мно. 
гие видные мятежники смещены 
со своих постов по той причине, 
что они не верят в уопех мятежа.

Американский журнал о состоянии системы 
школьного образования в США

Кровавая война 
в Алжире продолжается

ПАРИЖ, 18 марта. (ТАСС). В 
Алжире продолжаются кровопро
литные бои между французскими 
войсками и подразделениями ал
жирской национально-оовободи. 
тельной армии. В последние дни 
особенно упорные бои разверну
лись в департаменте Константина.

По данным парижской печати, в 
ходе военных действий 15 и 16 
марта было убито 76 бойцов ал
жирской национально-оовободи. 
тельной, армии.

Согласно сообщению газеты 
«Франс.Суар», в результате по
следних столкновений между под
разделениями алжирской нацио. 
нально-освободительной армии и 
французскими войсками погибло 
около 100 алжирских патриотов. 
Потери французских войск в газе
тах, как обычно, не приводятся.

НЬЮ-ЙОРК. 19 марта. (ТАСС). 
Журнал «Лайф» опубликовал се
рию статей, посвященных поста
новке школьного образования в 
США.

Во вступительной редакционной 
статье журнал заявляет, что 
«ужасное состояние» американ
ской школьной системы уже давно 
стало национальной проблемой, но 
запуск советских спутников заста
вил «понять, что в этой области 
возник подлинный кризис».

Характеризуя нынешнее со-стоя. 
ние школьного образования в 
США, журнал пишет: «Школ не 
хватает. Учителей не хватает. Поч
ти повсюду недостает денег... На 
протяжении многих лет школы 
переполнены. Дети все еще учатся 
в лачугах, коридорах и наспех по
строенных школьных зданиях.

Большинство учителей получает 
крайне низкое жалование, а неко
торые из них не заслуживают да
же тех денег, которые им платят. 
Многие из тех, кто хорошо знает 
свой предмет и хорошо преподает, 
кто предан своему делу, вынужден 
работать без всякой помощи, не 
ветреная никакого понимания со 
стороны других и не располагая 
необходимым для занятий обору
дованием. Нет единого мнения о 
том, что следует преподавать в 
школах. Двадцать пять лет потра
чены впустую на споры о том, 
следует ли ученику дать хорошее 
образование или же просто обу
чить его коей чему.

Самое ужасное это то, что уро
вень преподавания является по
трясающе низким».

Первую статью журнал посвя
щает сравнению учебных программ 
в американской и советской шко
лах.

Журнал подчеркивает, что в со
ветских школах делается большой 
упор на естественные науки и 
много времени отводится различ
ным научным дисциплинам. Боль
шое внимание уделяется изучению 
иностранных языков.

С другой стороны журнал отме
чает, что в американских школах 
«значительно более ограниченный 
курс наук» и от школьника «тре
буются умеренные знания».

Журнал публикует также статью 
известного писателя и бывшего 
помощника директора нациояаль. 
ного гражданского совета по во
просам муниципальных школ 
Слоана Вильсона, который пишет: 
«Всем известны факты, говорящие 
о кризисе школьного образования, 
и эти факты приводят в ужас. 
Прежде всего, поразительно мало 
учеников средней школы изучает 
предметы, которые должны были 
бы считаться основными предме
т а ^ .. . Иностранный язык изуча
ет менее 15 проц. учащихся».

Вильсон считает, что отставание 
американской системы образова, 
ния является результатом не толь
ко плохих методов преподавания, 
но и того пренебрежительного от
ношения к  учебе, которое присуще 
определенной части американского 
общества.

Выступление Штрауса 
на пресс-конференции в Бонне

БОНН, 18 марта. (ТАСС). Воз
вратившийся вчера из поездки в 
СШ А министр обороны ФРГ 
Штраус заявил сегодня на пресс- 
конференции в Бонне, что основ
ной темой его переговоров с руко
водящими американскими полити
ческими и военными деятелями 
был вопрос о вооружении для бун. 
десвера. По словам Штрауса. 
СШ А проявили полную готовность 
оказать любую техническую по
мощь ФРГ в оснащении бундесва. 
ра. США. в частности, предложи
ли на оснащение бундесвера уп
равляемые ракеты типа «матадор» 
с радиусом действия в 400 кило
метров. Как указал Штраус, речь 
идет о поставках двух партий та

ких ракет (в каждой по 30—36 
ракет) с 12-ю установками для их 
запуска.

Американцы, как сообщил далее 
Штрауо, предложили пять мино
носцев для военно-морских сил
ФРГ в Балтийском море. При
этом Штраус подчеркнул, что аме
риканские военные деятели согла
сились с тем, что стратегическое 
назначение военно-морских сил 
ФРГ должно заключаться в «обес
печении выходов из Балтийского 
моря».

Штраус также подчеркнул в 
своем заявлении на пресс-конфе
ренции, что США возлагают «ог
ромные надежды» на вклад ФРГ 
в развитие военной техники.

Матч-реванш Смыслов—  

Ботвинник

Падение покупательной 
способности фунта 

стерлингов
ЛОНДОН, 18 марта. (ТАСС). 

Английский министр финансов 
Хиткот.Эмори, отвечая в палате 
общин на запрос одного лейбори
ста. сказал. что покупательная 
способность фунта стерлингов упа
ла с октября 1951 года по фев
раль 1958 года на 22,1 процента.

18 марта состоялась пятая пар
тия шахматного матча на первен
ство мира. В ответ на ход 
В. Смыслова королевской пешкой 
на два поля М. Ботвинник избрал 
оицилианскую защиту. Начальная 
стадия партии предвещала слож
ную комбинационную борьбу, но в 
критический момент Смыслов не. 
ожиданно изменил стратегический 
план. После размена ферзей поло, 
жение оставалось, однако, весьма 
острым. Усилия чемпиона мира 
сводились к  тому, чтобы использо
вать пешечный перевес на ферзе
вом фланге. Ботвинник стремился 
создать контршансы на другом 
фланге.

К  31-му ходу возникла инте
ресная позиция, в которой у каж
дого из соперников оставалось по 
две ладьи и три пешки. Многие 
уже не сомневались в ничейном 
исходе. Но Смыслов в дальнейшем 
тонко попользовал выгодное поло

жение своих фигур и сильно стес. 
нил действия противника. В цейт
ноте Ботвинник не нашел правиль
ной защиты На 41-м ходу Смыс
лов одержал первую победу.

Счет матча на первенство мира 
стал 3,5:1,5 в польз.у М. Ботвин
ника.

Я. РОХЛИН, 
международный арбитр по 

шахматам, 
(ТАСС).

-------- П п --------

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению слушателей вечер

него университета марксизма-ле
нинизма.

С 21 марта занятия вечернего 
университета марксизма-лениниз. 
ма будут проходить в помещении 
Томского горкома партии.

Редактор В А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

СТОКГОЛЬМ, 19 марта. (ТАСС). 
Газета «Экопрессен» опубликова
ла на днях статью своего сотруд
ника в Хельсинки П. О. Барка, в 
которой отмечается, что в Финлян
дии все более активизируются ре- 
.акционные элементы. При этом 
указывается, что антидемократи
ческая кампания в финской печати 
проводится бывшими фашистами.

Речь идет, пишет автор, о тре
бованиях ревизовать границу на 
востоке о вновь созданных орга
низациях, напоминающих период 
Лапуаского движения (движения 
фашистских элементов в Финлян
дии. — Ред.) и о выступлениях, 
направленных против демократии. 
«Явным является во всяком слу
чае то — указывает П. О. Барк, 
— что националистическая заквас
ка начала бродить всерьез».

Автор отмечает далее, что осо
бенно опасными реакционные тен. 
денции становятся тогда. когда 
они проявляются во внешнеполи
тической области. В определенных 
кругах, пишет Варк, уже ведется 
кампания за пересмотр «линии 
Паасикиви» и за пересмотр поли
тики Финляндии в ООН.

ХЕЛЬСИНКИ, 19 марта. 
(ТАСС). Газета «Пяйвян сано- 
мат», поместившая выдержки из 
статьи П. О. Барка в «Экспрес- 
сен», со своей стороны отмечает, 
что в Финляндии в последнее 
время наблюдались явления, ко
торые вызывают тревогу у всех 
демократически настроенных 
граждан. По мнению газеты, 
статья П. О. Барка позволяет 
судить о тревоге либеральных 
буржуазных кругов в связи с ны
нешней обстановкой в стране.

Американская газета о падении промышленного 
производства в США

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 
Комментируя опубликованное вче
ра сообщение совета управляющих 
федеральной резервной системы 
относительно уровня промышлен. 
ного производства в стране, газета 
«Уолл-Стрит джорнэл» указывает, 
что общий уровень промышленно
го производства в феврале теку
щего года по сравнению с декаб

рем 1956 года упал на 12 процен
тов. Производство всех товаров 
долговременного пользования со
кратилось на 4 процента;’ выплав
ка всех видов металлов — на 34
процента; производство металлоиз. 
делий — на 16 процентов; угля — 
на 15 процентов, нефти и естест
венного газа — на 7 процентов.

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

21 марта — «В поисках радо 
ста».

22 марта — «В поисках радо
сти».

23 марта — днем и вечером 
«В поисках радости».

Начало спектаклей в 8 часов ве
чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
21 марта — новый цветной ху

дожественный фильм «Рожденные 
бурей». Сеансы: 8.50, 10-40,
12.30 2-20 4-10, 6, 7.50, 9.40,
и-зо;

Зал кинохроники
21 марта — новые документаль. 

ные фильмы: «Кончаловский»,
«Когда мы спешим», «Праздник 
Советской Украины». Сеансы: 9,
10-10, 11-20, 12-30,. 1-40, 2-50,
4, 5-10. 6-20. 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
21 марта. Большой зал — 

«Рожденные бурей». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «Овод», 
Сеансы: 9-30 11-25. 1-20, 3-15, 
5-10, 7.05, 9, 10.50.

! . ° С По]

з н а м я
Продолжается подписка на газету 

„Красное Знамя" на II квартал 1958 года
До 28 марта вы можете выписать газету 

сроком с 1 апреля до конца года.

П о д п и ска  прини м ается  во всех отд елениях связи  и 
отделах « С о ю зп е ча ти » , а та кж е  в п о д п и сн ы х  п у н кт а х  

А н а  ф а б р и ка х , заводах и  у ч е б н ы х  завед ен иях. .

Областной плановой комиссии 
требуется квалифицированная ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, З.й этаж, ком
ната 44.

Отделу издательств и полигра. 
фической промышленности тре
буется бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, телефон 43-90.

3— 1

Т о м с к а  с т у д и я

Пятница. 2Г марта
19.00. Концерт. 19.20. Первый 

день кинофестиваля посвященно
го весеннему севу. 19.40. Кино,
журналы. 20.00. Кинокомедия
«Девушка с коробкой».

Центральный аптечный оклад 
г. Томска имеет в продаже по 
безналичному расчету железные 
бочки емкостью двести килограм
мов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21. 2—1.

Подсобному хозяйству Томского 
треста столовых требуются разно
рабочие и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе (в конце), телефон 
28-54, дополнительный 88.

2— 1

Томский электромеханический 
институт инженеров железнодо
рожного транспорта в воскре
сенье, 30 марта, с 11 часов до 5 
часов вечера проводит ДЕНЬ ОТ
КРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буется на постоянную работу опыт, 
ная машинистка.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров, 
с 2 часов до 4 часов дня.

2 — 1

Шегарской средней школе ороч, 
но требуется преподаватель пения, 
он же руководитель духового орке
стра.

Оплата по соглашению.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томская область, 

село Шегарка. 2 —1

Автоэкопедиционяой базе Том. 
ского облпотребсоюза требуются 
на катера и паузки: помощники 
штурвальных, помощники мотори
стов, приемщики-сдатчики, матро. 
сы, бухгалтер.

Обращаться: гор. Томок, улица 
Бердская. 22. 2— 1

Томской базе Сельхозснаба 
требуются сопровождающие гру
зов.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 5. 2— 1

Гр-ка Киселева Клавдия Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Октябрьская. 31, кв. 4, воз. 
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Киселевым Иваном 
Семеновичем, проживающим 
Томской области, Шегарский рай
он, село Монастырское.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Бормотова Нина Петров, 
на, проживающая в г. Томске, 
улица Мельничная, 31. кв. 9, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Бормотовым Алек
сандром Петровичем, проживаю
щим в г. Кирове.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Коллектив автобазы Томского 
областного управления торговли 
выражает глубокое соболезно
вание родным и знакомым по 
поводу преждевременной смер
ти

КАРАЧА
Александра Кузьмича

Гр-ка Тупикина Анна Констан
тиновна, проживающая в г. Том
ске. улица Трудовая, 4, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Тупикиным Михаилом 
Алексеевичем, проживающим в 
Новосибирской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном оуде З.го участка Вок. 
зального района г. Томска.

Дирекция, партийная органи
зация, заводской комитет и 
коллектив подшипникового за
вода с прискорбием извещают 
о смерти бывшего работника 
завода, пенсионера, * члена 
КПСС

ВАХРУШЕВА 
Якова Андреевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Обкому ДОСААФ требуются: 
счетовод.кассир, водолазы и ко
мандиры-инструкторы.

Обращаться: г. Томск. Базарная 
площадь, 3. 2 — 2

Гр-ка Ефимова Галина Викто- 
родна проживающая в г. Томе-.(в, 
улика Могочинская, 1, кв 1. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Ефимовым Иваном 
Марковичем, проживающим в 
г. Томске, улица Витинскогв, 30. 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го /чистка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Лёшина Ольга Петро*вна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Клиническая. 15, кв. 5, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр.ном Лёшиным Георгием Ивано
вичем, проживающим в г. Иркут
ске, улица Розы Люксембург, 12, 
кв. 6

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2_го участка Киров, 
ского района г. Томска
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